
G20杭州峰會籌備工作
場館建設 堅守安全、質量、廉潔三標準，突出特色、環保、文

化三環節。體現地方特色及中國風格和氣派。

城市環境 場館建設同時把城市有機更新。杭州主城區公交車
將全用新能源、清潔能源汽車。

社會環境 按絕對安全、萬無一失的要求，為峰會順利進行提
供良好社會環境。市民紛紛加入平安巡防隊伍。

交通保障 採取官方保障加上市場租賃模式為峰會參會者提供
交通保障。為記者提供擺渡車，方便轉場。

杭州服務 按照全民動員、全民參與要求，為峰會營造非常熱
情的服務環境。 記者俞晝 整理

記者俞晝

G20峰會百日倒數 杭州蓄勢待發
趙一德書記：場館住宿就緒 安保服務籌備順利

香港文匯報訊（記者 俞晝 杭州報道）二十國集團

（G20）領導人第十一次峰會昨日（27日）踏入倒數

100天。浙江省委常委、杭州市委書記趙一德表示，

截至目前，G20杭州峰會籌備工作進展順利。主辦方

在峰會及領導人住地賓館和相關場所準備就緒，環境

保障、安全保衛會務服務、社會動員等各個環節都作

了精心準備。
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G20峰會將於今年9月4日至5日在杭州舉行，昨日在杭州
舉行的中外媒體吹風會上，趙一德表
示，到目前為止，G20峰會、B20（二
十國集團工商界活動）峰會以及中外
領導人住地賓館和相關場所準備工作
已基本就緒，正在對各個賓館的安全
保障進行最後的評估。

改造舊場館 推新能源車
在場館籌備過程中，堅守安全、質
量、廉潔三個準則，不重建一個場
館，而是在原有基礎上提升改造。杭
州將力求在場館建設和環境整治方面
充分體現浙江和杭州的地方城市特
色，充分體現中國風格、中國特色、
中國氣派。
從去年啟動籌備工作以來，杭州市

推出了600多項城市環境提升項目，並
對33個入城口進行了全面的改造。趙
一德指出，借助G20峰會舉辦的契
機，杭州着力提升城市環境改善標
準。要在確保峰會圓滿成功的同時，
讓城市環境惠及全市市民。他舉例
稱，在G20峰會到來之前，杭州將推
動該市主城區全部用上新能源、清潔

能源公交汽車。

出租「國賓車」全民當「後勤」
談到峰會期間的交通問題，趙一德

說，主辦方將為峰會參會者全部提供
官方交通保障，保障相應工作用車；
而其他方面用車需求則通過市場租賃
模式加以滿足。趙一德透露，為此杭
州已專門建立租車信息平台，隨時為
與會嘉賓服務，並專門培訓了2,000名
駕駛員。「他們的技術都是過關的，
將竭誠為各方來賓服務。」
此外，針對G20峰會期間全球媒體

的採訪需求，趙一德表示，杭州將在
會場專門設置面積達10,000平米的新
聞中心和媒體工作區，設備設施均達
到國際一流水平。同時還安排擺渡車
接送記者，方便轉場。
趙一德說，此次峰會得到了全民支

持，紛紛加入到服務保障的「後勤隊
伍」，準備以熱情服務迎接四方賓
朋。有些市民積極提高自身英語水
平，該市舉辦的「我為峰會獻一計」
活動，已收到幾千條很有建設性的意
見建議。更多市民積極參與志願服
務。

參加 G20 百日活動的
中外媒體團昨午到訪位
於杭州余杭區的阿里巴
巴總部和夢想小鎮。在

夢想小鎮，許多記者被「YOU+」青
年創業社區所吸引，稱該處是達成創
業夢想的好地方。

「YOU+」是一幢住滿小鎮創業團
隊CEO的公寓，由小米投資興建。在
公寓的一層，隨處可見年輕的CEO們
喝着咖啡塗鴉，或打雙人乒乓球，甚
至有一層還開了一家花店，掃一掃二

維碼就能送一支玫瑰花。
德國《世界報》的記者Johnny Erling

坦言，夢想小鎮不僅是創業的地方，
更是生活交流的場所，那麼多年輕人
聚集在一起進行思想碰撞，怪不得小
鎮一年時間就促成了兩家新三板的上
市公司。

杭州人家笑容感動「老外」
意大利AGI網站記者Giorgio Baglio

第一次到杭州，他坦言杭州在意大利
並不是十分有名，但隨着G20峰會的
舉辦，越來越多的意大利人把眼光聚
集到這個位於上海200公里外的美麗城
市。「此次我從機場高速口出來，感
覺這個城市的建築十分現代化，綠化
程度也很好。更重要的是，在我住在
杭州的一周時間裡，遇到的人都笑呵
呵的，問路的時候即使對方不懂英
語，也會努力比畫着讓我理解，這是
個善良的城市，令人感到溫暖。」

■記者 俞晝 杭州報道

一座城市發展得好不好，老百姓最有發言權。
陽春三月，本是杭州最美季節，然而杭州市民的朋友

圈、微信群裡都在「吐槽」，杭州因要舉辦G20峰會成
了「大工地」。隨後，市委、市政府公開發表了《致廣

大市民的感謝信》，表示為了一個城市功能更全、生態環境更優、人
民生活更好的杭州，希望大家能繼續理解和支持。

看到這封信，老百姓理解多了，怨聲少了。慢慢地，綠色施工圍欄
退下，居民樓露出白牆黛瓦，人們漸漸理解了項目整治的苦心。「我
們家的樓已經有三十年歷史了，木窗戶早已不太牢固，好幾次差點掉
到外面，這次的外立面整治將整幢樓的窗戶都進行了加固，還刷上了
仿古漆，看起來整潔有序。」武林路的住客孫奶奶對此讚不絕口。

離G20峰會還有99天，杭州的「顏值」也如政府所許諾，天更藍、
水更清、路更暢。河道、路網、背街小巷、進城入口處都進行了整
治，機場高速路提前竣工，地鐵、輕軌、過江隧道等大批交通項目將
陸續啟用。雖然峰會只舉行兩天，但有關設施將會留下來，成為百姓
的寶貴財富。

香港文匯報訊俄羅斯衛星網27日
報道，據俄羅斯國防部新聞與信息
管理局消息，「空天安全-2016」俄
中首長司令部聯合反導電腦演習正
在莫斯科舉行。演習持續至5月28
日。演習結束後俄中雙方將就導彈
防禦領域的軍事合作問題進行磋
商。

俄國防部：不針對第三方
公告稱：「首長司令部聯合反導
電腦演習的主要目的在於演練防空
和反導戰役部署聯合行動，應對彈
道導彈和巡航導彈對兩國領土的突
發性和挑釁性攻擊，演習不針對任

何第三方。」
俄方參與演習人員由俄空天軍參

謀長兼第一副司令帕維爾．庫拉琴
科領導，中方參演人員的領導人則
為中國人民解放軍空軍參謀長麻振
軍。
公告指出，俄空天軍總司令維克

托．邦達列夫與中共中央軍委聯合
參謀部副參謀長乙曉光在演習框架
下舉行會晤，就雙邊軍事合作進行
磋商。

專家：政治軍事互信極高
中俄舉行聯合反導的消息備受各

方關注。有專家分析認為，俄中雙
方通過聯合演習，加強交流合作，
可以提升雙邊軍事層面交流經驗，
拓展軍事合作領域。
分析還認為，中俄外長近期在互

訪期間表明立場，強調美國以朝鮮
核導問題為幌子謀求在韓國部署
「薩德」系統毫無依據。此次舉行
的中俄聯合反導演習，也進一步釋
放出了兩國共同維護東北亞安全與
穩定的決心。
此前，中國內地軍事專家尹卓在

接受央視《今日關注》節目採訪時
指出，反導演習牽涉很多戰略層次
的協商，中俄舉行首長司令部聯合
反導電腦演習說明中俄軍事演習已
經到戰略層次，說明雙方在政治和
軍事互信達到非常高的層次。

流連夢想小鎮
外媒讚創業好地方

香港文匯報訊美國國際貿易委員會26日宣佈，
對寶鋼、首鋼、武鋼、鞍鋼等中國鋼鐵企業及其美
國分公司共計40家企業在美銷售的碳鋼與合金鋼產
品發起「337調查」。中國商務部貿易救濟調查局
負責人當天表示，中方表示堅決反對和強烈不滿。

或將喪失進美市場資格
據新華社報道，該委員會發表聲明說，美國鋼鐵

公司今年4月向其提出申訴，指控上述企業在美國
密謀修改產品價格並控制產量和出口量，非法使用
美國鋼鐵公司貿易秘密和使用虛假原產地和生產商
標識，違反了《1930年美國關稅法》第337條款，
要求啟動「337調查」，發佈永久排除令、有限排
除令和禁止令，這意味涉案產品將徹底喪失進入美
國市場的資格。
中國商務部貿易救濟調查局負責人說，美國近期

連續對鋼鐵產品採取貿易救濟
措施，是一種不審慎的行
為，此次更是史無前例地對
中國鋼鐵產品發起「337調
查」，帶有明顯的貿易保護
主義色彩。中方將鼓勵中國
企業依法進行抗辯，密切關注
該案進展，堅決利用世貿組織
規則維護中國鋼鐵企業的正當權益。

南非查華鋼品中方料能解決
此外，近期南非國際貿易管理委員會亦對包括中

國在內的部分國家進口鋼鐵產品發起保護措施調
查。據中新社報道，中國駐南非大使田學軍指出，
中南有健全的貿易爭端解決機制。他相信，雙方通
過對話協商，能妥善找到解決辦法。

中俄首展反導電腦聯演
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香港文匯報訊 據菲律賓媒體報道，菲律賓海岸警衛
隊和漁業水產資源局拘押了10名中國漁民。報道稱，
這些漁民於25日晚在菲律賓加牙淵省加密銀島附近使用
一艘掛了菲律賓國旗的船隻，或「非法」捕撈黑珊瑚。

菲執法船報稱被撞出凹痕
環球網引述《菲律賓商報》5月27日消息，菲律賓

海岸警衛隊指揮官科拉道上尉說，中方漁民的鋼船曾
撞向了他們的船，導致右舷留下一個凹痕。科拉道表
示，不排除中國漁船打算撞沉他們的船以便逃逸的可
能性。
菲方稱，捕撈黑珊瑚違反瀕臨絕種野生動植物國

際貿易公約，目前正在核實在船上發現的是否為黑珊
瑚的碎片，一經證實或將控告更多的罪名。

杭城因G20增「顏值」

10名華漁民遭菲拘押 被指非法捕撈黑珊瑚

美對華鋼鐵品發起「337調查」
中方：堅決維護中企權益

■「決戰100天全力保峰會」迎接G20誓師大會昨日在浙江杭州舉行。圖為賓館服務員代表出席大會。 新華社

■俄羅斯軍事指揮中心
網上圖片

新華社

■外媒訪問杭州夢想小鎮。
本報浙江傳真

網上圖片

■中國紅旗－9防空導彈發射。
網上圖片

■鋼板生產線
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